

Redacción y Administración

Conde de Ruís, núm. 12, entresuelo.

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre, 4.00; España, trimestre, 4.50; Unión postal, un año, 36.00.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán, ó en el castellano.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—San Francisco de Paula fundó.

SANTOS DE MAÑANA.—Los Dolores de Nuestra Señora.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

(La asistencia á la santa Misa)

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío, por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por oír Misa más veces y con más devoción.

RESOLUCION APOSTOLICA

Oír Misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Purificación de Nra. Señora, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Beatas de Santo Domingo, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

Iglesia de San Miguel

A las seis de la tarde continuará el solemne septenario á la Virgen de los Dolores con un rato de meditación sobre el dolor correspondiente y preces de costumbre, seguirá la Corona abreviada á cuarteto, sermón que dirá el Rdo. Dr. D. José Solé, profesor de este Seminario, y canto de piadosos «Lamentos», música de los maestros Morera y Manent ó del «Stabat Mater» de los maestros G. Rossini, Bellini y A. de Révi.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las seis de la tarde Rosario y «Via-Crucis».

Cultos para mañana

Santa Iglesia Catedral.

A las seis y media de la tarde, Rosario, punto doctrinal, canto de letrillas, sermón y motetes.

Parroquia de San Juan Bautista

A las siete y media Misa y Comunión general con plática preparatoria.

A las diez Misa solemne. Por la tarde, á las seis, Rosario, meditación y corona abreviada, sermón, cántico del «Stabat» y Bendición Papal con indulgencia plenaria.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las siete y media Misa con Exposición y Comunión de primer viernes de mes.

Por la tarde, á las seis, tendrán lugar los devotos ejercicios del «Via-Crucis», rezándose el Rosario.

Iglesia de Ntra. Señora y Enseñanza

El Apostolado de la Oración celebrará el primer viernes del mes, á las siete y media, con Misa de Comunión con plática preparatoria.

Iglesia de San Miguel

A las siete y media habrá Misa de Comunión general con plática preparatoria. A las once, Misa solemne á voces y cuarteto, que celebrará el M. I. Sr. Correcctor de la Congregación, Dr. D. Andrés Dexeus.

Por la tarde, á las cinco, vestirán el santo hábito los fieles que deseen ingresar en la Congregación y profesarán los que estén en disposición de hacerlo. Luego se cantará con toda solemnidad la Corona dolorosa, seguirá el sermón que dirá el citado orador, después del cual el Il. Sr. Correcctor, dará la bendición papal con indulgencia plenaria, finalizando la fiesta con la ejecución del «Stabat Mater», compuesto por el célebre maestro Giorza.

¿Para que sirve la confesión?

Para salvarnos de un vicio que empieza á poseernos, para librarnos del remordimiento que nos está quitando el sueño y la paz y la alegría, para acostobrarnos á esta difícilísima tarea de estudiarnos y conocernos á nosotros mismos, haciéndonos examinar nuestra conciencia.

Pregúntale de qué le sirve la Confesión á ese pobre moribundo que veía llegar, lleno de terrores, su última hora, y qué ya aguarda con confianza y hasta con alegría.

—¿Qué poder es este de la Confesión de los católicos?—preguntaba el

médico protestante M. Tissot al ver cómo una señora católica, á quien él asistía sin esperanzas de salvarla, empezó á mejorar desde el punto en que fué administrada, hasta sanar enteramente.

No menos notables son las palabras de otro médico, también protestante, M. Badel, que, enseñado por sus experiencias propias, dice sin reparo que «la Confesión, es útil, no sólo á los particulares, sino á la sociedad toda entera, y que es cosa que merece fijar la consideración de todo el que se interese en el bien de la humanidad.»

¡Ojalá que volviendo nuestra España á practicar la Religión de nuestros padres con la fe y el celo que en otros tiempos lo hizo, se restableciese en todas las familias la saludable costumbre de confesar siquiera una vez al año para cumplir el precepto de la Iglesia! ¡Ojalá que acudieramos con más frecuencia y más generalmente á ese Sacramento de misericordia y Redención!

¡Cuál otro sería el estado de nuestras costas! ¡Cuánto ganaría la paz de nuestros pueblos! ¡Cuán pronto se acabarían estos rencores y luchas políticas que nos envilecen y arruinan! ¡Cuánto y cuánto ganaríamos hasta en esos mismos bienes materiales que son hoy día tan codiciados y buscados!

DE RE NAUTICA

Faros y luces de situación

VI Y ÚLTIMO

El constante aumento de la velocidad en los buques á vapor y lo frecuentadas que son ciertas derrotas, han sido causa de que los marinos fijasen preferente atención en el problema del alcance que deben tener las luces exteriores de los buques, ya que cuanto mayor sea aquel, tanto más tiempo quedará para maniobrar, extremo éste de capital importancia; pues, como afirma un distinguido escritor naval, los peligros en la mar, sobre todo durante la noche, se presentan de una manera tan inopinada, que ni pueden preverse, ni dan lugar á deliberación ó consulta. La resolución para eludirlos, dice, ha de ser inmediata, é instantánea también su ejecución.

Las ventajas que lleva aparejadas el tener buenas luces de situación, declaráranlas perfectísimamente los siguientes párrafos, debidos á los jefes de nuestra Armada Sr. Estrada y Agacino (1).

«No puede perderse de vista un momento, dicen, que la creciente «marcha de los vapores, sobre todo «en los de líneas postales, aporta al «interesante asunto de los faroles de «situación, importancia inapreciable.»

«Dos buques de carga con un andar de 10 nudos y haciendo rumbo «bos encontrados, tardan en recorrer «las 2 millas—máximo alcance á que «pueden ser avistadas sus luces roja «y verde de los costados ó minutos. «Si se supone que la luz verde, como «es lo más frecuente, no alcanza sino «una milla, queda á 3 minutos reducido el tiempo disponible para maniobrar en las circunstancias dichas, antes de que el buque avistado «haya recorrido la distancia que del «otro lo separa.

«Vapores postales, con marcha «comprendida entre 15 y 20 millas, «añaden los consabidos escritores, «suelen encontrarse con gran frecuencia en zonas y regiones determinadas, como acontece en la travesía de Europa á la costa norte de los Estados de la Unión y derrotas al Plata. En estos casos aquellos

tres minutos de que antes hablábamos se pueden convertir en uno ó dos; y todavía en plazo más escaso y premioso para las maniobras, si se tiene en cuenta, que los vapores de mucha eslora, como lo son generalmente los de velocidad creciente, no obedecen á los efectos del timón en el momento mismo en que este se dispone para caer hacia la banda que se desea, pues es lo general que la influencia de aquél, tarde algo en ser traducida en efectivo giro ó movimiento de la proa del buque.»

Queda probada, por tanto, la importancia que tiene el alcance en las luces exteriores de los buques.

Para llenar tan esencial requisito existen dos medios, á saber, el empleo del doble farol de tope y de luces de situación eléctricas.

Del primero nos ocupamos ya en el número anterior, y para no repetir conceptos, bastará recordar, que con las luces blancas ó de tope y presencia y rumbo de las embarcaciones avistadas se conoce con gran antelación merced á su poder luminoso, muy superior al de las de costado, y á su elevación sobre el nivel de las aguas, (15 á 20 metros por lo general) condiciones ambas á cual más importante.

El segundo medio, ó sea, el empleo de la electricidad en las luces de situación es, después de la adopción del farol adicional de tope, lo mejor y más práctico que puede hacerse (1).

Las candilejas de aceite empleadas en los faroles á que aludimos, rara vez exceden de una intensidad luminosa de 10 bujías, de lo que resulta, que solo en días muy claros, se ve la luz de tope á cinco millas de distancia, según prescribe el Reglamento.

Mas si de la luz blanca pasamos á la roja, y sobre todo á la verde, forzoso será reconocer, que con semejante poder luminoso, esta última jamás alcanza las dos millas reglamentarias, pues de experiencias recientes se ha deducido, que en el farol verde se necesita una intensidad de 2, 15 y 51 bujías, para que sea visible á 1, 2 y 3 millas respectivamente (2).

Vése, pues, como las luces de aceite no llenan en los barcos el fin que se les ha asignado pero afortunadamente las incandescentes eléctricas (3) ofrecen hoy, con relación á aquellas, ventajas considerables. Los faroles de posición eléctrica colócanse de firme en los masteleros ó pantallas de los costados.

La sencillez de una instalación de alumbrado eléctrico, á bordo de un buque á vapor, favorece muy mucho la aplicación del misterioso fluido á las luces de situación de los steamers, de suerte, que apenas se construye en el día buque alguno de máquina, sin que se le coloque una pequeña dinamo, que en los vapores de carga sirve solo para el alumbrado, pero que en los dedicados al transporte de pasajeros mueve asimismo los ventiladores y otros aparatos, á primera vista accesorios, pero en la práctica, de una importancia colosal.

Las tres ventajas capitales que reportan las luces eléctricas de situación son: 1.ª sobrepasar en alcance á las de aceite; 2.ª ser igual su intensidad luminosa en cualquier tiempo y 3.ª no necesitar vigilancia alguna especial.

Respecto á la primera bastará decir, que las luces de tope eléctricas

(1) Previenen los Reglamentos, que cuando se emplean luces de situación eléctricas, deben tenerse listas y á mano las de aceite (vegetal ó mineral), para reemplazar á las primeras.

(2) Para evitar la considerable absorción de rayos luminosos por parte de la luz verde, ha sido ésta sustituida en algunos vapores, sobre todo norteamericanos, por una azul.

(3) Pruebas recientes practicadas en Alemania, han dado por resultado la adopción del color azul-verdoso-claro para el farol de estribor.

(4) Podrán emplearse para los faroles de situación las luces eléctricas incandescentes.

(5) Las de arco solo servirán para señales y descubiertas.

(Acuerdos tomados en la Conferencia Internacional de Washington de 1899.)

casi siempre se ven á distancias (alcanza medio) que varían entre las 8 y 10 millas, (1) de manera, que aún suponiendo el caso de que dos trasatlánticos de marcha superior á veinte nudos (el «Kronprinz Wilhelm» y el «Deutschland», por ejemplo de 23'53 y 23'51 nudos respectivamente) naveguen á rumbos opuestos en una misma zona, el tiempo disponible para maniobrar será de 12 minutos.

El poder luminoso de las luces de aceite depende del frío y viento, de los golpes de mar y de la calidad del líquido que se emplea, mientras que las eléctricas conservan siempre intensidad igual.

Por lo que á la tercera ventaja se refiere, nos remitimos al aparato denominado avisador de extinción, del que luego hablaremos.

El argumento que acostumbra á aducirse contra de la aplicación de la electricidad á las luces de situación, es, que son muy frecuentes las averías, ora en el generador, ora en la red de transmisión del fluido.

Este reparo que pudo en un tiempo tener su fundamento, así por las deficiencias de las máquinas generadoras, como por carencia de personal práctico, en el manejo de tales aparatos está hoy fuera de toda discusión, mediante las nuevas dinamos (2), la construcción de circuitos perfectísimos, las luces mixtas ó dobles y el avisador.

La casa Sautter-Lemonier construye faroles de situación de doble bombilla, que pueden fácilmente cambiarse por luces de aceite.

En Inglaterra, dicen los Sres. Estrada y Agacino, está muy generalizado el empleo del sistema denominado: Martin and Hunter, Patent Electro Indicator and Duplex system of Mast and Side Lights.

En él los juegos de faroles son dobles, es decir, de dos bombillas, siendo una sola la que está en actividad. De firme van instalados los de alumbrado eléctrico y son móviles los que se emplean para las lámparas de aceite. El de tope eléctrico se coloca por encima del de aceite análogo. Los de las bandas, inversamente, apoyándose los de aceite en los otros. En el caso de que una bombilla se inutilice, enciéndese la de repuesto automáticamente, de forma, que con los faroles Martin and Hunter, no puede quedar un buque sin luces de posición.

Complemento del empleo del doble farol blanco y de la electricidad en el alumbrado exterior de las embarcaciones, es el llamado avisador de extinción, que consiste en un cuadro automático provisto de cuatro bombillas, (si el buque usa el doble farol de tope), correspondientes á las cuatro luces de situación, y de un timbre eléctrico. Colócase este aparato á la vista del oficial de derrota, y sirve para indicar, por modo seguro é instantáneo, cualquier avería que sobrevenga á alguno de los faroles exteriores, mediante la iluminación de la bombilla correspondiente y el repique del timbre antes enunciado. Por medio del avisador, concócese con entera firmeza y notable rapidez la avería, y se procede, si así conviene, á su reparación.

Finalmente, comprendiendo las ventajas que lleva consigo la aplicación de la electricidad á las luces de posición, las grandes compañías navieras la han adoptado con general entusiasmo.

Si lograra que los benévolos lectores de este modesto escrito sobre alumbrado marítimo quedaran iluminados por los potentes focos, á los que llamamos faros y luces de situación, y que persuadidos de la importancia del asunto y de lo descuidado que desgraciadamente estos en nuestra patria, trabajaran toda, cada cual en su esfera de acción, por el mejor

(1) En una noche de viento fresco del N. O. y visibilidad extraordinaria, he distinguido, sin auxilio de instrumento óptico alguno, las luces de tope eléctricas de un trasatlántico á distancia de 18 y 20 millas.

(2) Los buques de importancia acostumbra á llevar una dinamo de respeto.

de este servicio, en lo que está interesada toda la humanidad, habría conseguido su intento EL AUTOR

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

En el Ayuntamiento

Por no reunirse suficiente número de señores concejales no pudo celebrarse ayer sesión la corporación municipal. En ella debía tratarse de los extremos contenidos en la siguiente

Orden del día

- 1.º Lectura y aprobación de las actas anteriores. 2.º Registro de los Boletines oficiales. 3.º Distribución de fondos para el corriente mes. 4.º Comunicación de la Rda. Superiora del Asilo de Huérfanas participando haber cobrado el último censo que satisface el Ayuntamiento a dicho Asilo en noviembre último. 5.º Dictamen de la Comisión de Hacienda que quedó sobre la mesa en la sesión anterior. 6.º Instancias de la Rda. Madre Superiora del Convento de las Monjas Beatas de Santo Domingo, de D. Juan Pellisé y de D. Francisco Moragas y otros.

El Diario de Tarragona, en su número de ayer, publica un suelto que, sobre ser harto agresivo, resulta gravemente calumnioso.

Por este último concepto nos decidimos á contestar al colega, manifestando, primero: que es falso de toda falsedad que á la conducta de nuestro periódico, conducta que él llama solapada, se deba el fracaso de ninguna candidatura netamente católica, ni, que sepamos, de ninguna otra candidatura. Segundo: que es igualmente falso que LA CRUZ vista á nadie, ni ande vestida de ningún aditamento farisaico. Tercero: que es asimismo falso y calumnioso que nuestro diario abusaba á ningún candidato de su conducta privada, por depravada que sea, ni que lo haga con la condición precisa de que el tal candidato sea antinatural. Finalmente, nuestro diario no anuncia ningún partido, ni hace causa común con él, mucho menos en el particular de rechazar, como supone el Diario de Tarragona, á los católicos á secas. Lo que hace es sentar los principios que tiene por verdaderos en materia de elecciones, persuadido de que no ha de ser parte á hacerle desistir de su empeño la posibilidad de que algún lector haga tales ó cuales aplicaciones, y saque estas ó las otras consecuencias.

Por lo demás nos remitimos al juicio imparcial del público, é invitamos á nuestro compañero en la prensa á que repase nuestras colecciones, seguros de que no ha de hallar en ninguna parte fundamento racional para atacarnos del modo que lo hace en el suelto de referencia.

En la calle de Cañellas estuvo á punto de ocurrir ayer una sensible desgracia. Mientras se hallaba la brigada que procede al arreglo del piso de la indicada vía pasando el rodillo tirado por caballerías para allanar el pavimento, un atrevido chiquillo de unos 9 ó 10 años montó sobre el referido rodillo teniendo la mala suerte de caerse por la parte donde rodaba éste, siendo un milagro que se pararan momentáneamente las caballerías y no le aplastara aquella mole de piedra, recibiendo solo ligeras contusiones.

Con una concurrencia extraordinaria de fieles, continúa en la iglesia de San Miguel el septenario que la Congregación de Ntra. Sra. de los Dolores dedica á su celestial patrona.

El distinguido profesor de la Universidad Pontificia Dr. D. José Solé ocupa todos los días la sagrada cátedra, llamando poderosamente la atención los sermones que pronuncia, tanto por la profundidad de la doctrina, en los mismos contenidos, como por la corrección, claridad y sencillez con que la expone.

Mañana terminarán tan hermosos cultos con una función extraordinaria, que podrán ver detallada nuestros lectores en otro lugar del presente número.

La guardia municipal detuvo anteañoche á un individuo indocumentado, al que puso á disposición de la Alcaldía que ordenó fuera expulsado de esta ciudad.

Con el ejemplo de la muerte y resurrección de Lázaro nos hizo ver ayer noche el P. Font la caída del justo en pecado y la conversión del mismo a Dios. Representados están en la muerte de Lázaro los pasos por donde el justo viene a caer en pecado.

Oportuno estuvo el P. Misionero en el desarrollo de tan importante tema.

Ayer tarde desbocose en la Plaza de Prim la caballería que tiraba de un carro, emprendiendo veloz carrera por las calles de San Magin y Misericordia, volcando el vehículo en esta última sin que afortunadamente ocasionara ninguna desgracia personal.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el favorecido café del Centro por los Sres. Terraza y Salvat.

- 1.º «Raymont», sinfonía.—Thomás.
- 2.º «Danzas satíricas».—Brú.
- 3.º «Poliuto», concertante.—Donizetti.
- 4.º «Carmen», fantasía.—Bizet.
- 5.º «Cleim Magdalena».—Emeider.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica las disposiciones siguientes:

Determinando que pase a la reserva el auditor señor Fernández Abril, que últimamente estaba destinado a la capitania general de Cataluña. Rectificando las instrucciones para los ejercicios de regimientos de artillería.

Apareció ayer, como estaba anunciado, el *Heraldo de Tarragona*, al cual deseamos larga y próspera vida y devolvemos el saludo que a la prensa dirige.

De orden gubernativa han sido expulsados de esta ciudad las mugeres de los presidiarios que no tenían domicilio conocido.

Resumen de las observaciones meteorológicas verificadas durante el pasado mes de marzo en esta Universidad Pontificia.

Barómetro a 0 grados y al nivel del mar.—Altura máxima, 773'05 milímetros; altura mínima, 753'68 milímetros; altura media, 764'49 milímetros; oscilación media por día, 1'23 milímetros.

Termómetro centígrado.—Temperatura máxima, 23'00 grados; temperatura mínima, 3'00 grados; media, 14'11 grados; oscilación media, 10'55 grados.

Psicrómetro.—Humedad relativa media, 0'72.

Anemómetro.—Dirección del viento, Norte, 1'5 días; Noreste, 0; Este, 8; Sudeste, 1; Sud, 10; Sudoeste, 0'5; Oeste, 8; Noroeste, 2.—Fuerza del viento. Días de calma, 0; Brisa, 17; Viento, 10; Viento fuerte, 3; Huracán, 1; Velocidad media por día, 27'54 kilómetros; velocidad máxima en un día, 1377'65 kilómetros.

Estado del cielo.—Días despejados, 14; Nebulosos, 9; Cubiertos, 8; Lluvia total en milímetros, 84'50; Evaporación media en milímetros, 3'83.

La Junta de la Real Congregación de la Purísima Sangre de N. S. Jesucristo de la vecina ciudad, ha designado para llevar el pendón principal de la procesión que tendrá lugar en la tarde del Viernes Santo, a nuestro distinguido y particular amigo, el Director del *Semanario Católico* de aquella ciudad, D. José Ciurana.

Reciba nuestra enhorabuena el amigo Ciurana por tan honrosa distinción.

Quejarse del mal estado del suelo del campo de Marte donde practican el ejercicio los soldados, es cosa que la creemos completamente inútil, pues la viene haciendo de continuo la prensa local, sin que a ello se ponga remedio; pero esperamos de la buena voluntad del señor gobernador interino que dará las oportunas órdenes a sus subordinados para que eviten que por allí circulen, durante las horas de ejercicio, en las que muchas familias van allí a pasar un rato de solaz, infelices mugeres cuya presencia es completamente innecesaria.

Se ha dispuesto por la autoridad militar que los escribientes del cuerpo auxiliar de oficinas militares, con destino en cuerpos y dependencias, usen a partir del 1.º de julio próximo el uniforme que les señala el reglamento aprobado por Real orden de 26 de junio de 1889.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el hospital militar de Barcelona se declararon inútiles los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia: Jaime Cortés Mestres de Falset; Antonio Barba Serra, de Reus; Jaime Cill Margalef, de Capsanes; Agustín Gispert Torrell, de Riudoms; José Espuny Subirats, de Santa Bárbara; Francisco Obiol Güell, de Tortosa; Zaccarías Serres Amposta, de Pinell; Amadeo Salvat Catenra, de Tortosa y Pablo Galimany Mañé, de Masllorrens.

**Ovi Lecitina Giol.**—El remedio más eficaz para las convalecencias.

Ha sido detenido en Vendrell un sujeto que profirió amenazas de muerte contra otro.

El día 8 del presente debe recalcar en el puerto de Barcelona el vapor «Roland» flotado por el laboratorio de Historia Natural de Banyuls-sur-Mer, conduciendo a varios profesores y alumnos de la Universidad de París que vienen a Cataluña con objeto de hacer estudios de la naturaleza de este país.

El Consejo Nacional de las Corporaciones católicas-obreras está repartiendo con profusión circulares y estatutos del Banco de León XIII y de los reglamentos que pueden servir de modelo para las Cajas populares de crédito.

Ayer comenzó a regir en todas las líneas ferreas de España la nueva tarifa de kilometraje para el transporte de viajeros.

Se ha incorporado a su nuevo destino el teniente vicario castrense de esta región don Francisco González Martínez.

El manifiesto que la «Unió Catalana» dirige al país protestando del decreto del ministro de Gracia y Justicia referente al notariado, dicen los que lo conocen que por su forma producirá extraordinaria sensación.

Desde el 1.º al 15 de mayo próximo tendrán lugar en la Audiencia de este territorio los exámenes para secretarios de Juzgado municipal, pudiéndose presentar las solicitudes hasta el día 30 del corriente mes.

El Excmo. señor Obispo de Tortosa acaba de publicar una Pastoral hermosísima sobre el santo tiempo de Cuaresma de la que nos ha remitido un ejemplar.

Agradecemos en el alma la distinción del Dr. Rocamora.

Para practicar el reconocimiento facultativo de los mozos en el juicio de exenciones ante la Comisión mixta de reclutamiento, han sido nombrados don Luis Saavedra, médico militar y don Samuel Cuchí, médico civil.

En la partida rural de Enveja, término municipal de Tortosa y en aguas del Ebro, ha aparecido el cadáver de un hombre, que se cree pereció ahogado. El Juzgado tiene conocimiento del suceso.

El sábado próximo se verá ante la Comisión mixta el juicio de exenciones de los mozos pertenecientes a los pueblos siguientes: Riudecañas, Torre de Fontaubella, Torre del Español, Ulldemolins, Vilanova de Escornalbau, Vilanova de Prades, Vandellós, Vilella alta, Vilella baja y Vinebre.

Son muy satisfactorias las noticias que se reciben sobre el estado actual de la cosecha de cereales en la mayor parte de la provincia de Lérida, habiendo sido contrarrestado lo tardío de la siembra por la bondad del tiempo y la oportunidad de las lluvias.

Los banqueros y entidades bancarias de Barcelona han acordado, a consecuencia del Real decreto de 26 de febrero último del ministerio de Gracia y Justicia, protestar desde hoy, sin ningún plazo, las letras que no sean pagadas en el acto de su presentación.

En el Concurso abierto por la casa Gili de Barcelona para premiar un Manual sobre los deberes del hombre en su vida política y en su vida social, el Jurado ha fallado condicionalmente a favor del trabajo presentado con el lema «Beatus populus cuius Dominus Deus ejus».

Ha sido nombrado maestro interino de la Escuela pública de niños de Prades D. Mariano Ferré Tomás.

Parece que en la reunión celebrada en Lérida el domingo por la Federación obrera quedó satisfactoria y racionalmente resuelta la huelga de peones albañiles, habiéndose reanudado anteaer los trabajos.

**Neurostéogeno Sagrañes.**—Curación pronta y radical, en sus múltiples manifestaciones.

## VAQUERÍA SUIZA

Este importante establecimiento sirve leche al público todos los días mañana y tarde. Las horas de ordeñar serán de seis a nueve de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

Se expondrá exclusivamente en las mismas cuadras, Calle de Armañá entre las de Lauria y Adriano, y en los almacenes de loza, cristal y porcelana que la Sra. Vda. de José Mercadé posee en la Rambla S. Juan, 44.

A todas horas y particularmente las de ordeñar, podrá el público visitar la Vaquería.

**Nota importante.**—Las vacas que acaba de recibir esta casa sus Suizas, venidas directamente de aquel país.

## Extracto del Boletín Oficial

Anuncios del Gobierno de la provincia haciendo saber que por la representación de don J. F. Rieusset Wolfram, se ha solicitado se le concedan doce pertenencias de mineral de carbón con el nombre de «Carbonifera», sitas en el término municipal de Vilanova de Prades, y treinta pertenencias mineral de hierro con el nombre de «Metalizada», en el término de Ulldemolins.

Anuncio de haberse demarcado sin protesta ni reclamación alguna los registros de las minas que relaciona.

La Subsecretaría del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes anuncia la vacante de la cátedra de Historia Natural y Fisiología e Higiene del Instituto de Orense, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Edicto del Recaudador de Contribuciones de Mas de Barberans, declarando incursos en el segundo grado de apremio a los deudores de contribución rústica y urbana que relaciona.

Las Alcaldías de esta ciudad, Cabacés, Puigpelat y Vandellós insertan anuncios de varios servicios municipales.

El Juzgado de primera instancia de Tortosa saca en pública subasta una heredad del término de Perelló.

Requisitoria del juez instructor del batallón de infantería quinto de Montaña citando, llamando y emplazando al soldado Simón Sardá Expósito.

## Nacionales y extranjeras

Telegramas de Orán dan cuenta de haber sido atacado anteaer por los moros fronterizos un fortín de Ksarel-Azoug, situado en el Oasis de Figuig, siendo muertos un suboficial y cuatro soldados y los restantes heridos.

El suboficial fué muerto al dar la orden de cargar a la bayoneta contra el enemigo.

Nuevos telegramas de Argelia confirman este hecho, y añaden que patrullas de tiradores recorren las calles de Beni-Ouif, en previsión de un ataque.

La policía de París ha hallado un verdadero tesoro en casa de madame Legaze, una vieja avara, asesinada por unos ladrones que asaltaron su casa y no encontraron ni un céntimo.

Calculábase en 1.200.000 francos el capital de la vieja asesinada.

Madame Legaze tenía la manía de coleccionar objetos inservibles, latas de conserva, botellas de vidrio, platos sucios, de los que se han encontrado grandes montones dispuestos con tanto orden como roña.

Se encuentra gravemente enfermo el ilustre cardenal Oreglia, decano del Sacro Colegio y último de los cardenales supervivientes nombrados por Su Santidad Pío IX.

El director general de Obras públicas, Sr. Burgos y Mazo, prepara en la actualidad, para someterlo a la deliberación de las Cortes, un proyecto de ley relativo a los ferrocarriles, ya para que las líneas que se constituyan no se hagan interminables, escudándose los contratistas o concesionarios en repetidas prórrogas, que lesionan los intereses de las poblaciones a las cuales tales ferrocarriles afectan, ya para que se hagan efectivas las responsabilidades en que incurran las Compañías en todo caso en que el Estado, por infracción del reglamento ó por otras faltas de las Empresas tenga que intervenir.

En Lisboa se están ultimando los preparativos para recibir al rey de Inglaterra Eduardo. Las compañías de vapores organizan viajes públicos para recibirle. Se ha aplazado hasta el sábado próximo la comida que ha de darse en alta mar a 6.000 pobres para celebrar la llegada del rey Eduardo. Se ha reforzado la policía.

Se ha dicho oficialmente que los reyes de Inglaterra irán a Irlanda en los meses de junio ó agosto.

La fecha del 16 de junio fijada para las nuevas elecciones en Alemania obedece a que habiéndose verificado las anteriores en 16 de junio de 1898, se supone que su misión termina en 15 de junio de 1903.

Varios periódicos creen que con esto se desvirtúa el precepto constitucional, pues el acto electoral no puede considerarse como arranque de las funciones del legislador.

Estas elecciones serán mucho más interesantes que las anteriores por la situación política y económica del país.

Algunos diarios felicitan al Reichstag que termina sus funciones por la energía con que ha sabido hacer frente a la política obstruccionista del socialismo.

Continúa agravándose la huelga de los empleados en el ferrocarril de Mieres a Gijón.

En el edificio donde tiene la empresa sus oficinas se han colocado dos cartuchos de dinamita, que afortunadamente no ocasionaron desgracias personales al estallar.

Han sido detenidos veinte huelguistas.

Dos de ellos lo fueron por ejercer coacciones y el resto por ser los autores de varios anónimos amenazadores.

En el teatro del Comercio, de Barco de Avila, se reunieron casi todos los electores del distrito y acordaron presentar la candidatura de D. José Sabaque, hijo del país y hombre de muchas simpatías, frente a la del actual presidente del Consejo de ministros.

Una hija del expresidente de la República Argentina, la señorita Victoria Avellaneda, ha profesado en el convento del Sagrado Corazón de Conflans, París.

En Málaga ha sido sentenciado a 3 años y 6 meses de prisión correccional un individuo que en público hizo befa de una Imagen sagrada.

Han visitado al Sr. Villaverde la comisión y junta de gobierno del Circulo de la Unión Mercantil, para felicitarle por haber sostenido la necesidad de la nivelación de los presupuestos y por la abnegación que ha demostrado renunciando a todo antes que a sus convicciones.

El Sr. Villaverde después de agradecer la felicitación del Circulo, hizo las siguientes manifestaciones: «Impuse al país sacrificios para llegar a este momento, en que considero consolidado nuestro crédito y el de la Hacienda pública. No pude tolerar exigencias ni aumentos injustificados. Careciendo, además, de plan y de política para seguirlo, todavía no era esto lo más malo, sino lo que queda en estudio sobre plan de fortificaciones de costas y proyecto de escuadra, cuando en estos momentos sólo se debe pensar en la reorganización de servicios, amoldando los gastos a las necesidades apremiantes.»

El sacro colegio cardenalicio se compone de setenta miembros en tres órdenes, obispos, presbíteros y diáconos.

Los cardenales obispos son seis, ocho los diáconos, y cuarenta y seis los presbíteros.

En la actualidad hay vacantes doce capelos, uno del orden episcopal, el de monseñor Patrocchi, recientemente fallecido, y once del presbiteral. El sacro colegio cuenta, por consiguiente, en la actualidad con 58 cardenales.

Todos los cardenales existentes los ha creado León XIII, excepción hecha de monseñor Oreglia, de San Estéfano, que es el único que queda de la creación de Pío IX.

De los cuatro cardenales españoles, únicamente monseñor José Calasanz Vives y Tudó pertenece al orden de diáconos; los Sres. Herrera, Sancha y Casañas, son del de presbíteros.

Dos de los cardenales españoles, Casañas y Vives, son catalanes: el primero de Barcelona, y el segundo de San Andrés de Llavaneras; Sancha es burgalés, y Herrera salmantino.

Según los periódicos de Cuba llegados últimamente, el gobierno de los Estados Unidos ha rehusado la adquisición del material de artillería que el gobierno español dejó en Puerto Rico, avaluado en 70.000 pesos.

Referente al que quedó en Cuba, el gobierno de Washington ha manifestado que como no ejerce soberanía sobre aquella isla, debe tratarse directamente con el gobierno de Cuba.

## CURIOSIDADES

### El Mar Muerto se muere

Las perturbaciones geológicas que sufre desde hace algún tiempo nuestro planeta, tienen consecuencias que a diario se descubren, y resulta curioso consignarlas.

El mar Muerto está a punto de desaparecer. Un sabio inglés acaba de manifestar que dicho mar ha disminuido considerablemente desde hace algunos siglos, y que su mayor profundidad no excede de tres metros.

El agua se evapora rápidamente, depositando en las playas gruesas costas de sal, que luego se convierten en rocas.

Anúnciase, pues, la desecación del antiguo mar bíblico, y su transformación en un desierto de asfalto...

Y vaya usted luego a convencer a las generaciones sucesivas de que a semejanza mar le llamábamos ya Muerto... antes de morir.

### País para vivir

Según el último censo de la población de Ceilán, resulta que hay en aquel país ciento cuarenta y cinco centenarios.

De ellos pertenecen setenta y uno al sexo masculino y setenta y cuatro al femenino.

Están en su año cien, 48 hombres y 52 mugeres.

Los restantes han pasado del siglo y están casi todos en el año 120.

El clima y los alimentos de Ceilán

se tienen por los más beneficiosos del mundo.

### Antigualla egipcia

Un viajero americano ha encontrado, haciendo exploraciones en los alrededores de Tebas, una especie de carro, ejemplar magnífico, en la tumba del Rey Thomás IV, de la décimo octava dinastía tebana, que reinó en el año 1533 antes de Jesucristo.

El carro es de madera, dorado, y guarnecido de bronce.

Ofreced ya por él 160.000 francos.

He aquí un sistema de hacer viajes económicos:

### Venta de sombreros en Washington

Los Estados Unidos siguen batiendo el record de las fiestas originales. Prueba de ello es una «kermesse» que acaba de celebrarse en Washington, a beneficio de los pobres, dedicada únicamente a la venta de sombreros.

Estas importantes prendas de la indumentaria femenina estaban echas por distinguidas señoras y señoritas, que después se cuidaron de venderlos en diferentes tiendas.

Era curioso ver cómo las concurrentes a la fiesta examinaban los sombreros, se los probaban y elegían el que era más de su gusto.

Se vendieron unos 150 sombreros, alcanzando los más baratos el precio de 12 duros.

## SECCION OFICIAL

### Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Maria de los Dolores Más y Gallisá.—Pablo March Pedrol.

FALLECIDOS.—Isabel Vallverdú Vallverdú, Rebollado, 4, (35 años).—Petra Bengochea Mercuti, (49 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

## COMERCIALES

### CIERRES DE BOLSAS

Madrid, 1.º	Día 31	Hoy
4 por 100 interior contado.....	76'30	75'82
4 por 100 ídem fin de mes.....	76'30	76'07
4 por 100 ídem fin próximo.....	76'60	00'00
4 por 100 amortizable.....	95'80	96'40
Carpetas amortizables.....	95'60	96'30
Banco de España.....	481'00	481'00
Tabacalera.....	427'50	429'50
Cambios de París.....	35'20	35'00
Ídem de Londres.....	34'03	33'96
4 por 100 exterior.....	00'00	00'00

### Cambios de Barcelona, día 1.º

CAMBIOS EXTRANJEROS		
Londres a 90 días fecha.....	33'35	dinero
Id. a 60 días fecha.....	00'00	"
Id. a 3 días vista.....	00'00	"
Id. cheque.....	34'05	papel
París a 90 días fecha.....	35'30	"
Id. a 3 días vista.....	00'00	"
Id. a la vista.....	00'00	"
Hamburgo a la vista.....	00'00	"

### EFFECTOS PUBLICOS

Anterior	Dinero	Papel
76'60 4% interior fin mes.....	76'00	76'02
78'40 4% ídem fin próximo.....	00'00	00'00
96'40 Deuda Amort. fin mes.....	96'45	96'50
97'40 ídem fin próximo.....	00'00	00'00
95'80 Ctas. Amort. fin mes.....	00'00	00'00
97'20 ídem fin próximo.....	00'00	00'00

### OBLIGACIONES CONTADO

00'00 Ferc. Barc. Zarag., adh.....	00'00	00'00
00'00 " " Se. A.....	00'00	00'00
00'00 N. España, Lérida a Reus y Tarragona acc. adh.....	00'00	00'00
104'50 N. Esp.ª especs Seg.ª.....	104'25	104'50

## Última Información

### Servicio especial de La Cruz

#### La enfermedad de Linares

Madrid 1.º, 12'30 m.

Al Consejo de ministros que se celebrará hoy no asistirá el ministro de la Guerra, por continuar enfermo.

Su dolencia no es grave, pero dicen los facultativos que le asisten que quizá hasta dentro de dos ó tres días no podrá salir de casa el general.

#### Silvela y los periodistas

13'20 t.

El jefe del Gobierno ha recibido a los periodistas a la hora acostumbrada.

Se ha interrogado respecto a las

noticias de la crisis que se ha dicho palpita en el seno del Gobierno y ha manifestado que no hay nada de eso y que mucho puede la impresionabilidad de muchas gentes, de cuyas opiniones se hacen eco los periódicos, con la mayor buena fe, como es de suponer.

Le hemos preguntado acerca de quién sería el designado para sustituir al gobernador de Barcelona, señor Espinosa de los Monteros.

El Sr. Silvela, ha guardado gran reserva, y, a pesar de nuestras reiteradas tentativas por conocer el nombre de la personalidad elegida para tan importante cargo, no ha querido revelarlo, limitándose a decir que en el Consejo de esta tarde se aprobará el nombramiento del nuevo gobernador de Barcelona.

**Noticias oficiales de Valencia**  
3'20 t.

El gobernador civil de Valencia ha telegrafado al ministro de la Gobernación que el fiscal de aquella Audiencia ha denunciado al periódico «El Radical», por ataques a la benevolencia.

Añade el telegrama oficial que ayer los estudiantes se reunieron en la Facultad de Medicina y salieron después formando grupo, recorriendo algunas calles, siendo disueltos por fuerzas de la guardia civil.

Los estudiantes se refugiaron en la Facultad.

Según el gobernador una representación de las sociedades de huertanos le ha visitado para ofrecerse incondicionalmente, con objeto de que se restablezca la tranquilidad en aquella capital.

**El ministro de Hacienda**  
3'30 t.

Se confirma que el señor Rodríguez Sampedro expondrá en el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, la necesidad de reducir los gastos del Estado.

El ministro de Hacienda conferenciará con sus compañeros de Gabinete para estudiar los presupuestos parciales y convenir las rebajas que puedan introducirse en aquéllos sin desatender los servicios.

**Oposiciones de sobrestantes**  
3'40 t.

La «Gaceta» de hoy publica una instrucción sobre el programa de oposiciones para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de obras públicas.

Las oposiciones se anunciarán oportunamente.

**De política**  
3'50 t.

Todos los periódicos en sus informaciones políticas, insisten en que se advierten nebulosidades en el campo conservador, indicio cierto de próximos temporales.

**Sigue la protesta**  
4 t.

Valencia.—Anoche, y durante el día de hoy, continuaron efectuándose en esta capital conatos de manifestación de protesta contra el gobernador civil Sr. Martos O'Neale.

Tan pronto como la guardia civil y la policía observaban que se formaba algún grupo, por más que éste fuese pacífico, lo disolvían, cargando la primera y repartiendo garrotazos los agentes.

Esto ha ocasionado sustos, carreras y cierres de tiendas en algunos sitios.

La censura, que sigue funcionando con inusitado rigor, no me permite dar detalles.

Parece que el gobernador ha tomado precauciones para que los responsables no puedan transmitir, desde ningún punto de esta provincia, noticias telegráficas y telefónicas a sus respectivos periódicos.

**De Valencia.—El general Marenco**  
4'5 t.

En Valencia se celebrarán mañana en la Catedral, los funerales por el alma del Sr. Sagasta.

—De Cádiz dicen que á despedir al general de la Armada y exdiputado republicano, Sr. Marenco, salieron anoche sesenta marineros, muchos de ellos de uniforme.

**Noticias de Bilbao**  
4'15 t.

Un despacho de Bilbao dice que, bajo la presidencia de D. Fernando María Ibarra, se ha constituido la subcomisión vizcaína de la Unión Ibero-Americana.

Otro telegrama da cuenta de haberse producido un incendio en un caserío de las atueras de la población el cual quedó destruido por completo, no ocurriendo ninguna desgracia personal.

**Expediente contra un ingeniero**  
4'25 t.

En el expediente que se instruye al ingeniero primero del Cuerpo de Obras públicas, D. Agustín García Carmona, por abandono indebido de la liquidación de las obras de la carretera de Puerto Lumbrera á Almería, se ha resuelto suspenderle de empleo y decretar su expulsión del cuerpo.

**Antes del Consejo**  
4'50 t.

Acaban de reunirse los ministros en la Presidencia.

Hé aquí lo que han manifestado al entrar en Consejo.

El Sr. Sánchez de Toca ha negado terminantemente que haya pensado derogar su última disposición relativa á las capitánías de puerto.

Añadió el ministro de Marina que es inexacto que reine disgusto entre los marineros de Cádiz por que se haya pensado que el contralmirante Sr. Cervera vaya á inspeccionar la escuadra.

Dijo el Sr. Sánchez de Toca que todos los servicios de su departamento serán inspeccionados cuando lo crea conveniente.

Ha desmentido el ministro que se hiciera ayer ninguna manifestación al Sr. Marenco á su salida de Madrid.

El ministro de Agricultura manifestó que lleva al Consejo expedientes de puro trámite.

Contestando á las preguntas que sobre los rumores de crisis le han hecho los periodistas ha dicho el marqués del Vadillo: «Hago y pienso cuanto el presidente quiere. Ante todo la disciplina, tan necesario al cuerpo social como á un organismo físico.»

El Sr. Dato ha manifestado que no pensó jamás en salir del gabinete y añadió:

«Soy y seré siempre uno de los siete conservadores de que habló el Sr. Silvela para permanecer al frente del Gobierno.»

El Sr. Rodríguez San Pedro lleva al Consejo, como ya han anunciado algunos periódicos, los estudios que tiene hechos sobre el presupuesto.

El Sr. Allendesalazar dijo que no traía nada ni siquiera la dimisión.

El ministro de Estado manifestó que sigue la agitación en las kabilas fronterizas á las posesiones españolas en Africa.

El Sr. Maura ha manifestado que esta tarde ó mañana firmará D. Alfonso el nombramiento de gobernador de Barcelona, el cual marchará pasado mañana á tomar posesión de su cargo.

Añadió el ministro de la Gobernación que no le parecía correcto dar el nombre de dicho funcionario hasta que el rey haya firmado el nombramiento, habiendo insistido en que está extendido el decreto, y que se firmará de hoy á mañana. Solo anticipó el Sr. Maura que el designado no es militar.

El ministro de la Gobernación ha calificado de paparrucha cuanto se hable de crisis.

Explicó el Sr. Maura su conferencia de ayer con el presidente del Consejo, diciendo que tuvo por objeto darle cuenta de la dimisión del gobernador civil de Barcelona y tratar de la designación de sustituto.

Respecto á los sucesos de Valencia,

insistió el ministro de la Gobernación en que no hay motivos para relevar al gobernador de aquella provincia, añadiendo que ni el Sr. Rodrigo Soriano, ni nadie, ha podido concretar cargos contra dicha autoridad.

Por una falta de consideración, suponiendo que la haya habido, no puede ni debe relevarse á un gobernador.

Por lo demás, siguió diciendo el Sr. Maura, este movimiento de Valencia es artificial y en el fondo hay una cuestión política, lo cual justifica la actitud del Gobierno en este asunto.

**El entierro de Linares Rivas**  
5'10 t.

Ha resultado muy solemne y severa manifestación de duelo el acto de acompañar el cadáver del exministro Sr. Linares Rivas hasta la estación del Norte, de donde será trasladado á Coruña.

Al frente de la luctuosa comitiva iban el clero con cruz alzada, porteros del Senado, en el que figuró el ilustre político, y comisiones de Academias y Centros científicos.

Seguía la carroza, tirada por seis caballos empenachados.

El ataúd, muy lujoso, es de madera, con incrustaciones de plata y ricos adornos negros.

Por disposición del finado no se colocaron coronas junto al féretro.

Llevaban las cintas los señores Rancés y Canalejas, en representación del Colegio de Abogados; los señores marqués de Figueroa, diputado por Coruña; Ugarte y Casa-Valencia.

Figuraban en la presidencia del duelo el padre Fons, director espiritual que fué del difunto, y los señores Silvela (don Eugenio), en representación del jefe del Gobierno; D. Martín Zabala, vicepresidente primero del Senado, y el Sr. Alonso Coello, en representación de la infanta D. Isabel.

Entre la comitiva, que era numerosa y en la que se veían muchísimas personas de la colonia gallega, figuraban además los señores marqués de la Vega de Armijo, Urzáiz, Villaverde, marqueses de Estella y de Teverga, Salvador (don Amós) y otros muchos significados personajes políticos.

**Lo de Valencia**  
5'25 t.

El señor Maura ha dicho, respecto de la actitud de protesta de la prensa valenciana y como comentario á los sucesos allí ocurridos, que el Gobierno no ve nada censurable en la conducta del gobernador civil señor Martos.

Ha dicho, además, que ha examinado el acta de aquel Ayuntamiento, y que no encontró motivo que resulte desfavorable para la gestión de dicho gobernador, el cual merece la confianza del Gobierno.

**Bolsín**  
6 t.

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 76'97. Fin mes, 00'00. Fin próximo, 00'00. Francos, 35'15. Empréstito nuevo, 96'40.

**El gobernador**  
6'10 t.

Podemos asegurar que ha sido nombrado gobernador de Barcelona el señor González Rophwos.

Dicho señor ha desempeñado el cargo de gobernador en Cuenca, Santander y San Sebastián.

Actualmente es vicepresidente de la Academia de Jurisprudencia y ha sido abogado fiscal del Tribunal Contencioso.

Es persona muy ilustrada y de honradez intachable. Se ha distinguido mucho dando conferencias en la Academia de Jurisprudencia.

**Nombramiento**  
6'23 t.

Ha sido nombrado presidente del Consejo de Obras públicas el inspec-

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 1.º abril.  
Longitud en tiempo O Horas. 5 Mins. 1'8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41º, 7'41" N.—Altitud 95 Metro s

HORAS de observación.	BARÓMETRO a 0° y al nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS					VIENTOS		
		Normal	MAXIMA Sol	Sombra	MINIMA Reflec.	Sombra	Oscilac.	Dirección	Vel. 24 hs.
9 mañana 3 tarde	765.88 Milims. 761.70 Milims.	13.80 16.50	23	18.50	7.00	8	10.50	S. S. E. S.	108.70 kims.
HORAS de observación	ESTADO del cielo	NUBES		PSICROM	AGUA evapda	LLUVIA	OBSEVA- CIONES		
		Cantidad	Clase	Humedad relativa	en 24 horas	en 24 horas	particulares.		
9 mañana 3 tarde	Despejado Id.	0.9 0.2	Nim Cirr Cirrus	0.87 0.85		2.10			

tor don Eduardo Echegaray, cesando en aquel cargo don Miguel Martínez Campos.

**Con motivo de la jura**  
6'25 t.

Mañana, con motivo de la jura de la bandera por los reclutas de Madrid, no habrá clases en ningún establecimiento de enseñanza oficial.

**Consejo de ministros**  
7'0 n.

Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros.

En él comunicó el Sr. Silvela el resultado de las conferencias celebradas entre los ministros para ultimar los presupuestos parciales y determinar los puntos fundamentales de la política financiera que piensa desarrollar el Gobierno.

Esta será sincera y de claridad absoluta en los gastos y en los ingresos, concretándolos, de manera que los presupuestos generales no estén basados en cálculos discutibles sino en procedimientos automáticos en comparación con el presupuesto del año anterior.

La idea que el gobierno persigue es de mantener un excedente para pagar al Banco y terminar la liquidación de los créditos procedentes de las guerras coloniales.

Se acordó reducir el contingente á noventa mil hombres, cifra que se considera indispensable para atender á las necesidades mas perentorias del ejército.

La reducción servirá para la organización de maniobras, compra de material é introducir mejoras en el haber del soldado que se fija en cincuenta céntimos.

Se ha dado cuenta del presupuesto de Guerra que asciende á 154 millones, tres menos que el anterior que importaba 157 millones.

Se ha revisado el de Marina en el que se introducen considerables reducciones, acordándose someter á las Cortes el futuro régimen de Marina militar.

Se modifica el presupuesto de Gobernación evitando la confusión de los gastos de Correos, telégrafos y timbre.

Se suprimen las obras y el aumento de gratificaciones.

El señor Rodríguez Sampedro ha dicho que la situación del presupuesto impedía comprometer gasto alguno hasta saldar con el Banco.

Todos los ministros estuvieron conformes con estos principios los que sostendrán en las Cortes.

Termina la nota facilitada á la prensa anunciando que se harán reformas en varios ramos.

**El gobernador de Barcelona**  
10'35 n.

Es oficial el nombramiento para gobernador de Barcelona del señor González Rophwos el que partirá mañana para la capital del Principado.

**Reforma en Guerra**  
10'35 n.

Parece que el general Linares proyecta encomendar á una Comisión presidida por el general Pando, estudie la conveniencia de conceder á los capitanes del ejército y á los oficiales de la reserva el derecho de ingresar en la guardia civil.

La noticia ha disgustado á los jefes, oficiales y alumnos de aquel cuerpo.

**EXTRANJERO**

**Los albaneses**

Paris.—Telegramas de Belgrado aseguran que los insurrectos rodearon á Metrowitz.

El consul ruso intervino ante el temor de que los albaneses que saquearon Wonchitriur, causando muchas víctimas, no hicieran lo mismo en la población serbia.

**MENCHETA.**

Típ. de F. Sagrañes, Conde de Rius' 9.



**IMPORTANTISIMO á los Herniados**

(TRENCA TS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados (trencats) es el de que no basta la compra de un buen braguero, sino que la tal compra, para dar buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que sólo puede llevar á cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguero, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma ó construcción apropiada á la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

Son muchos los que han acudido á consultarme creídos de estar herniados (trencats) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los siete años de práctica en la casa Clausollés de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

*«Bragueros de todas clases, lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.»*

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchuc para la completa curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

**José Pujol**  
cirujano especialista en el tratamiento de las hernias

ESTABLECIMIENTO  
**LA CRUZ ROJA**  
Reus, Plaza Prim, Reus

CLÍNICA DENTAL  
DE  
**D. Fulgencio Agustí Aléu**

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.

Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

**SUBASTA VOLUNTARIA**

El día 8 de abril próximo á las diez, en el despacho del Notario **D. Trinidad de Martorell, Apodaca 25, 1.º 1.º**, tendrá lugar la subasta voluntaria de cuatro fincas sitas en el término de la Canonja y partidas «Pineda», «Oliva», «Pineda» y «Pineda» respectivamente.

Los títulos de propiedad de las fincas y pliego de condiciones para la subasta de las mismas, estarán de manifiesto en la expresada Notaría, todos los días de nueve á doce.

**EL MÉDICO-CIRUJANO**

**D. FRANCISCO CAÑELLAS**

ha trasladado su domicilio y gabinete de consultas á la calle del Gobernador González, Chalet.

Horas de consulta de diez á once por la mañana y de dos á cinco por la tarde.

Teléfono n.º 54.—Tarragona

# SECCION DE ANUNCIOS

## TIENDA DE PAPELES PINTADOS

FRANCISCO DE A. CARBONELL  
REUS.—Arrabal Robuster núm 4.—REUS

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones.  
Cristales, transparentes, marcos dorados.  
Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielos—rasos.  
Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

REUS.—Arrabal Robuster núm. 4.—REUS

## GRAN ESTABLECIMIENTO

de Sastrería, Camisería y Corbatería de

## VICENTE BRELL

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan 57, TARRAGONA

Géneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para señora.  
Surtido completo de ropa interior de todas clases y precios.  
Corbatas según los últimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

## EMULSIÓN NADAL

Única que contiene 80 por 100 de aceite puro de hígado de bacalao y los glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y sosa.

Es la mejor y más agradable

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona. Analizada por los doctores Bonet, catedrático de farmacia de Madrid, y Codina Lánglin, de Barcelona. Es el mejor y más agradable alimento concentrado, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, recimiento de los huesos, salida de los dientes; necesario á los niños, embarazadas y personas débiles, Cura la Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, Escrófulas, Raquitismo, Linfatismo, Dolores, Diabetes, aumenta la leche y el vigor.

El aceite es recibido directamente de Noruega, clase extra (no congelable), emulsionado con maquinaria moderna y fuerza motriz. Es una crema fluida, blanquísima y homogénea. Se conserva indefinidamente.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

AL POR MAYOR: CENTROS DE DROGAS Y PRODUCTOS QUÍMICOS

M. Nadal, Mayor, 17.—Tarragona

## FARMACIA MODERNA

### M. JUANOLA

Cuenta esta farmacia con inmenso surtido de especialidades y aguas minerales recientes. Gran escrupulosidad en el despacho.

PRECIOS ECONOMICOS

CALLOS: Se curan con el CALLICIDA JUANOLA

B. Misericordia núm. 2.

## TOS

LAS MEJORES PARA CURAR LA

PASTILLAS SERRA

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro, pues no contienen opio ni morfina.

SE VENDEN: Farmacia del Centro de Manuel Font, Rambla San Juan, 57.—Teléfono 48.

## CAPAS DE 3 Á 20 DUROS

Grande y variado surtido de capas de paños superiores con elegantes y variados embozos á precios de fábrica.  
Estambres, Cheviots, Gergas, pañetes, franelas.  
Mantas de lana y algodón. Géneros para luto, corsés, Mundos, paraguas, Sábanas de hilo y algodón. **Todo á precios baratísimos.**

## GANGAS

Mantas algodón de 8 palmos ancho por 11 y 12 largo, nueve reales.  
Sábanas de 7 y 12 palmos ancho por 11 y 14 de largo, ocho reales.  
Paraguas desde ocho reales

J. Guell, Mayor, 39.—Tarragona

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

## MERCERÍA, PAQUETERÍA Y NOVEDADES

### RAMON ABELLO

Géneros de punto, cuellos, puños, corbatas y novedades de todas clases para caballeros y señoras.  
Cuellos y boas para señora y niña. Gran surtido en tiras bordadas.  
Perfumería de las mejores marcas del país y extranjero.

Especialidad en adornos para vestidos de señora

Calcetines de lana para caballero á una peseta par

Precios sumamente económicos en todos los artículos.

Tarragona.—Conde de Rius, 10.—Tarragona

Lecithina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT

RAMBLA SAN JUAN, 58.—TELÉFONO 48

## NEURASTENIAS

ANEMIAS

COLORIS

VEJEZ PREMATURA

CONVALESCENCIAS

Se curan infaliblemente con el NEUROSTÉGENO Sagrañes

Depósitos

Dr. M. Nadal y Dres. Cuchí y Mirambell

TARRAGONA

# LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

SUSCRIPCIÓN:

Tarragona, trimestre . . . . . 4 pesetas  
Resto de España, id. . . . . 4'50 "